## Martes 19 de Mayo del 2009

Última modificación 19.05.2009

El Financiero Reforma fiscal, la única salida Marcela Ojeda / Pablo Chávez La única solución para hacerle frente a la recesión es la reforma fiscal, aunque ello implicará tener que tomar decisiones difíciles e impopulares en el corto plazo, que demandarán la comprensión y paciencia de la sociedad. La reforma fiscal deberá ser definitiva para darle solidez financiera al Estado mexicano, enfatizó el expresidente Ernesto Zedillo, mientras que el gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz, alertó que es urgente que después de las elecciones se diseñe y apruebe un programa fiscal a mediano plazo. Subir impuestos en medio de una recesión no es una buena idea, pero sí es fundamental que en el mediano plazo tengamos un proyecto de consolidación que no ha podido lograrse en México en los últimos diez años, agregó Ortiz Martínez. Retrasos para concretar la reforma energética Esther Arzate La urgencia que mostraron la Secretaría de Energía y Petróleos Mexicanos (Pemex) para la aprobación de la reforma energética se disipó una vez que el Congreso de la Unión dio luz verde a los cambios. Ahora el incumplimiento para concretar la reforma aprobada en noviembre de 2008 genera molestia entre legisladores y especialistas del sector. La integración de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), la emisión de los bonos ciudadanos de Pemex y el esquema de coberturas en el gas natural para productores de fertilizantes o consumidores de amoniaco, son parte de las reformas aprobadas por los legisladores y que se mantienen pendientes en los escritorios de la Sener y la paraestatal. En entrevista, el diputado Juan Guerra acusó a la dependencia y a Pemex de intentar impedir o aplazar los cambios aprobados por el Legislativo, debido a que la reforma energética no correspondió a la iniciativa original del Ejecutivo federal. Cae 9.9% la producción industrial Arturo Robles La producción industrial retrocedió 6.7 por ciento en marzo, lo que contribuyó para que en el primer trimestre tuviera una caída anual de 9.9 por ciento, su mayor retroceso para igual periodo desde el desplome de 12.6 por ciento en 1983. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la debilidad del sector fabril en el periodo enero-marzo es similar a la reportada en la crisis interna a medidos de la década de los noventa. En esa época, en el tercer trimestre de 1995 la producción tuvo una baja anual de 10.8 por ciento, y un comportamiento negativo en todo ese año, aunque alcanzó una recuperación en el primer trimestre de 1996. Da Sagarpa apoyos por 47 mdp a porcicultores Héctor A. Chávez Maya El secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, entregó a los porcicultores apoyos por 47 millones de pesos para realizar campañas publicitarias que logren cambiar la percepción sobre la carne de cerdo, luego de la mala imagen creada a partir del problema del virus de influenza humana. Durante una reunión con productores informó que 30 millones se destinarán a las campañas a nivel nacional y 17 millones más para difundir la calidad de la carne mexicana en países como Japón y Corea, que en conjunto consumen más de 70 mil toneladas al año. Aseguró que el gobierno federal continuará impulsando en todo momento el consumo de ese alimento, a fin de quitar el tapón de la producción que se dejó de vender durante más de dos semanas y que no se está reponiendo aún con el repunte que ya se observa en la demanda. Acuerdan AMFE y Focir incrementar créditos al sector agropecuario La Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas (AMFE) y el Fondo de Capitalización e Inversión del Sector Rural (Focir) acordaron utilizar el servicio de cobertura primeras pérdidas que ofrece este organismo, como una herramienta más para incrementar el financiamiento de las actividades agropecuarias. El vicepresidente del sector agropecuario de la AMFE, Enrique Bojórquez Valenzuela, señaló la importancia de que se diversifiquen las fuentes y mecanismos de financiamiento al campo, sobre todo en etapas difíciles para la economía nacional. Sostuvo que las sociedades financieras de objeto limitado y múltiple, pertenecientes a las AMFE, están dispuestas a explorar el servicio de cobertura primeras pérdidas y aplicarlo en sus operaciones financieras, el cual podrá utilizarse en financiamientos hasta por tres millones de pesos. Rezago en la ley laboral frena la competitividad Mariana Otero-Briz Además de una reforma laboral, es necesario emprender una reconversión del mundo del trabajo para abatir el rezago en competitividad que padece el país. Académicos y especialistas laborales plantearon que uno de los principales retos de la próxima legislatura en la Cámara de Diputados será materializar el repetido intento de modificar la Ley Federal del Trabajo (LFT). Para Alfonso Bouzas Ortiz, del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la modernización del marco normativo no será suficiente para que México pueda competir en el orbe. También es indispensable que emprenda una reconversión del mundo del trabajo, pues actualmente las disputas laborales son a nivel internacional, y México está perdiendo mercados. Empeora la situación económica de México: Coface Isabel Becerril La Compañía de Seguros para el Comercio Exterior (Coface, por sus siglas en inglés) colocó a México en "vigilancia negativa", porque su situación económica continúa empeorando; tan es así que el número de empresas que han caído en retraso o suspensión de pagos ha aumentado en 40 por ciento. Ante ese panorama, Coface podría bajar a México a la categoría B, que significa que las compañías han dejado de pagar. Para no pagar, acusa, algunas empresas han utilizado de pretexto la emergencia sanitaria en nuestro territorio. menudeo a 13.12 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (19 mayo 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias registra descensos ante expectativas de que los principales bancos de Estados Unidos habrían pedido devolver fondos del rescate del Gobierno. Hoy, la divisa estadounidense en las ventanillas de Banamex al menudeo se compra en 12.67 pesos y se vende en 13.12 pesos, 3 centavos menos respecto al cierre anterior. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 12.945 pesos y se vende en 12.97 pesos a la venta, su nivel más bajo desde el 14 de noviembre del año pasado, 16.3 centavos menos respecto al cierre anterior. Rechazan propuesta de reforma fiscal Fernando PaniaguaQuerétaro, México (19 mayo 2009).- El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) local, Pedro Ruiz Velasco, rechazó la propuesta de una nueva reforma fiscal para enfrentar la crisis económica. Ayer, el ex Presidente Ernesto Zedillo Ponce de León y el Gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, sugirieron una nueva reforma fiscal, ya que las medidas tomadas hasta el momento para enfrentar la crisis global son insuficientes. En entrevista, el dirigente empresarial demandó al Gobierno federal reducir sus costos de operación. "Ya no se le puede sacar más sangre a una piedra, están apretando muchísimo y no va a haber quién paque el costo tan alto de operación del Gobierno federal", sostuvo. Ruiz Velasco exigió también a los gobiernos federal y estatal

que comiencen ya la derrama económica que ofreció el Presidente Felipe Calderón en diciembre. Aumentan reservas en dls. 237 millones Ciudad de México (19 mayo 2009).- Las reservas internacionales de México aumentaron en 237 millones de dólares entre el 11 y el 15 de mayo pasados y se situaron en 76 mil 551 millones de dólares, informó este martes el Banco de México (Banxico). Las reservas internacionales al 15 de mayo se ubicaron en un nivel inferior en 8 mil 890 millones de dólares al del cierre de 2008, cuando sumaban 85 mil 441 millones de dólares. El aumento en la semana previa se debe a una compra de divisas del Gobierno federal al Banco de México por 75 millones de dólares, una venta de divisas de Petróleos Mexicanos al Banco de México por 500 millones de dólares y una reducción de la reserva por las subastas diarias por 500 millones de dólares, detalló la autoridad monetaria. Desploma crisis el PIB industrial Gustavo de la RosaCiudad de México (19 mayo 2009).- Durante el primer trimestre del año el PIB industrial en México tuvo una contracción de 9.9 por ciento, la caída más profunda en 54 trimestres, tan sólo superada por la reducción de 10.8 por ciento observada en el tercer trimestre de 1995, revelan datos del INEGI. El resultado fue consecuencia del comportamiento negativo en todos los sectores que integran su medición. La debilidad económica externa e interna fueron los elementos detonantes en la recesión del sector industrial, el cual aporta una tercera parte de toda la actividad económica del País. Por sectores destacó la caída 13.8 por ciento en manufactura y de 7.7 por ciento anual en construcción. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70987.htmlMéxico requiere programa fiscal de largo plazo: Ortiz José Manuel Arteaga y Sergio Jiménez Incrementar los impuestos en recesión no es una buena idea, pero México necesita con urgencia diseñar y aprobar un programa fiscal de largo plazo que le permita dejar a un lado la dependencia petrolera, demandó el gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz Martínez, &ldguo; Es realmente urgente que una vez pasando el periodo electoral se pueda diseñar y se pueda aprobar un programa fiscal de largo plazo. Evidentemente, subir impuestos, en medio de una recesión no es una buena idea, pero sí por lo menos tener un proyecto de consolidación en el mediano plazo es fundamental", expresó ayer durante la 19 Convención Nacional de Aseguradores. Ortiz expuso que existe la advertencia de Standard & Poor's de bajar la calificación de México por la " percepción de vulnerabilidad fiscal" y consideró que la economía nacional podría caer entre 4.3% y 5.3%. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70991.htmlTiene México baja recaudación: SATJosé Manuel Arteaga México registra los ingresos tributarios más bajos de América Latina, los cuales se ubican en 9% del PIB, reconoció el Servicio de Administración Tributaria (SAT). En un comparativo internacional, el brazo fiscalizador a cargo de Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena informó que la media de recaudación en los países latinoamericanos fue 14% del Producto Interno Bruto (PIB). Países como Haití, Nicaragua, Honduras, El Salvador, Guatemala, Perú, Panamá, Ecuador, Paraguay, Argentina, Colombia, República Dominicana, Venezuela y Uruguay tienen una mayor recaudación que México. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71003.htmlAL sortea la crisis, pero su economía se contraerá: FMI SAN JOSÉ.— El Fondo Monetario Internacional (FMI) aseguró ayer que Latinoamérica está bien preparada para enfrentar la crisis económica internacional, aunque prevé que en promedio las economías de la región se contraerán 1.5%. El peruano Miguel Sabastano, asesor principal del departamento del hemisferio occidental del FMI, presentó ayer en Costa Rica un informe sobre perspectivas económicas para América Latina y el Caribe, en el que se afirma que la región ha tenido &ldguo;un buen desempeño&rdguo; durante la crisis. &ldguo;Latinoamérica no es inmune a la crisis pero su desempeño ha sido mejor que el que hubiera tenido 10 años atrás en una situación como ésta", explicó el experto. Sabastano enumeró como principales factores del buen desempeño de esta región la solidez de sus sistemas financieros, los buenos fundamentos en política fiscal y la reducción de la deuda en la mayoría de los países, lo que ha permitido un espacio de acción para enfrentar la crisis. De acuerdo con el representante del FMI, los principales efectos que sentirá Latinoamérica durante 2009 serán una "fuerte caída del comercio exterior", de entre 20% y 30%, una menor demanda interna y de crédito en el sector privado y un mayor déficit de cuenta corriente. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71007.htmlCrudo cotiza a niveles de hace siete meses Ricardo Jiménez El precio del petróleo alcanzó niveles no vistos desde noviembre de 2008, cuando las cotizaciones se encontraban cerca de los 60 dólares por barril, resultado del nerviosismo que generó la violencia observada en Nigeria, el mayor país exportador de crudo de África. En ese contexto, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) llegaron a un valor de 59.01 dólares por barril, lo que comparado con el cierre de las operaciones del viernes pasado (56.54 dólares) significó un incremento de 2.47 dólares, equivalente a una ganancia de 4.37%, mientras el crudo Brent de Londres presentó un precio de 58.47 dólares por barril, es decir, un aumento de 2.49 dólares, que representó un repunte de 4.45%. Por su parte, la mezcla mexicana siguió el mismo comportamiento positivo, toda vez que llegó a un valor de 55.89 dólares por barril, frente al nivel del viernes pasado establecido en 53.87 dólares, resultó un avance de 2.02 dólares, esto es una ganancia de 3.75%. El Economista http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/18/zedillo-aviva-discusion-sobre-reformafiscalZedillo aviva discusión sobre reforma fiscalCREDITO: Leonor Flores, Lilia González y Jorge Monroy / El EconomistaUna reforma fiscal &ldquo:definitiva&rdquo:, que permita a las finanzas públicas dejar de depender de los ingresos petroleros y resolver el endeudamiento externo, fue puesta de nuevo en la agenda nacional por el ex presidente Ernesto Zedillo. Al participar como orador estrella de la XIX Convención Nacional de Aseguradoras, Zedillo dijo que los legisladores deben ponerse de acuerdo para alcanzar una reforma al marco tributario que no sea, como hasta ahora, la reforma "posible", sino la que necesita el país. A la voz de Zedillo se sumaron las de representantes de sectores productivos del país, legisladores y hasta funcionarios públicos. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/18/estiman-contraccion-57-pib-primer-trimestreEstiman contracción de 5.7% del PIB en primer trimestreGrupo Financiero estimó que el crecimiento anual del Producto Interno Bruto (PIB) del primer trimestre de 2009 se ubicará en menos 5.7%, es decir, una caída en la actividad económica mayor a la prevista inicialmente. En su reporte Perspectiva Semanal, la institución financiera adelantó una caída mayor para el periodo abril-junio, tanto por el efecto estacional de la Semana Santa como por la fuerte afectación del comercio y los servicios ante la contingencia sanitaria. Ante los resultados negativos de las tiendas minoristas reportados por la Asociación Nacional de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) en marzo, analistas del Grupo Financiero Banamex

prevén una contracción de -3.7 por ciento a tasa anual. http://eleconomista.com.mx/notasonline/finanzas/2009/05/18/bmv-finaliza-alza-ipc-gano-254BMV finaliza a la alza: IPC ganó 2.54%La Bolsa Mexicana de Valores finalizó con una importante ganancia impulsada por ganancias en acciones líderes como la telefónica celular América Móvil y luego de que el secretario del Tesoro de Estados Unidos declaró que la economía de ese país se ha estabilizado. EL principal índice bursátil mexicano, el IPC, ganó 2.54% y se ubicó en los 23,935.49 puntos En la bolsa mexicana, las acciones de América Móvil, las de mayor peso en el IPC, finalizaron con una ganancia de 5.35%, a 24.61 pesos. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/18/economia-mexicana-no-ha-tocado-fondoconcaminEconomía mexicana aún no ha tocado fondo: ConcaminLa Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) ratificó su diagnóstico de que la economía nacional no ha tocado fondo, "sigue cayendo la producción industrial, la inversión y el empleo". "La luz al final del túnel es apenas perceptible", dijo en su Reacción Institucional al reporte sobre Producción Industrial en marzo, divulgado hoy por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Los problemas de mercado y cobranza, ventas y liquidez siguen presentes en la mayor parte del aparato productivo, añadió la Concamin luego de conocer que la producción industrial registró un decrecimiento de 9.9% en los primeros tres meses del año. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/18/petroprecios-cierran-alzaPetroprecios cierran a la alza Los precios del petróleo aumentaron fuertemente este lunes en Nueva York y Londres, recuperando lo perdido en el fin de semana, estimulados por los conflictos geopolíticos en Nigeria, el alza en Wall Street y el descenso del dólar. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio terminó en alza de 2.69 dólares a 59.03 dólares, en relación al cierre del viernes. En el InterContinental Exchange, el barril de Brent del mar del Norte para entrega en julio, ganó 2.47 dólares a 58.47 dólares. El mercado se benefició de una combinación de factores, notó Ellis Eckland, analista independiente. La violencia en Nigeria sostuvo los precios, cuya alza se aceleró hacia el final de la sesión. http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/19/crudo-marca-maximo-seis-mesesopera-arriba-us60Crudo marca máximo en seis meses; opera arriba de los US60Londres, Inglaterra.- El petróleo alcanza un máximo en seis meses, al operar por arriba de 60 dólares el barril, en medio de preocupaciones sobre las exportaciones de crudo nigeriano y la producción en una refinería clave. El crudo estadounidense para entrega en junio tocó más temprano los 60.48 dólares el barril, el máximo precio desde mediados de noviembre. A las 10:40 GMT recortaba ganancias y subía 73 centavos, a 59.76 dólares. El más activo contrato para julio trepaba hasta un máximo de 60.99 dólares. El lunes, el crudo estadounidense subió más de 1 dólar a 60.21 dólares, su precio de cierre más alto desde La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2009/05/19/index.php?section=economia&article=023n2ecoBancos y mercados financieros están todavía lejos de recuperarse, advierte Zedillolsrael Rodríguez y Víctor CardosoLa economía mexicana tardará por lo menos hasta 2011 para comenzar el proceso de recuperación, pronosticó el ex presidente Ernesto Zedillo, y afirmó que las condiciones económicas tanto para México como para América Latina en general seguirán siendo adversas. "Comparto con los pesimistas la visión de que los bancos y los mercados financieros están aún lejos de recuperarse". Advirtió sobre el inminente peligro de que la recesión se prolonque hasta bien entrado 2010 o incluso 2011, aunque confió en que la política económica será reforzada en los países ricos. El actual director del Centro de Estudios de la Globalización y profesor de economía política internacional en la Universidad de Yale, indicó que las condiciones externas, por definición fuera de nuestro control, que enfrentarán en el futuro inmediato las economías de América Latina y de México, "seguirán siendo adversas aun en el caso todavía muy incierto de que la recesión internacional ceda pronto y termine hacia finales del presente año".

http://www.jornada.unam.mx/2009/05/19/index.php?section=economia&article=025n4ecoBM: crecerá la economía mundial a finales de añoVarsovia, 18 de mayo. El ritmo de caída de la economía global perderá fuerza y la actividad podría crecer de nuevo a finales de este año, dijo el lunes el presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick. "Mi sensación es que, si bien tendremos caídas, el ritmo disminuirá", afirmó durante una visita a Varsovia para analizar con el gobierno polaco potenciales riesgos ante la crisis y cómo el BM podría ayudar. "El tema es cuándo regresaremos al crecimiento en el sistema global, y eso podría darse a finales de 2009 o 2010. No creo que sea en el 2011", agregó. La semana pasada, Zoellick destacó el alto grado de incertidumbre en el que aún está sumida la economía mundial, pero dijo que el crecimiento de China podría ser mayor al esperado por las medidas de estímulo oficiales para alentar la demanda interna. http://www.jornada.unam.mx/2009/05/19/index.php?section=economia&article=027n1ecoDeflación: el peor de los dos malesel Economist Intelligence UnitLa inflación es mala, pero la deflación es peor. Merle Hazard, un cantante excepcionalmente satírico de música country y del oeste estadunidense, ha capturado la confusión monetaria mejor que nadie: "Inflación o deflación", canta, "adivina si puedes: ¿nos convertiremos en Zimbabue o en Japón?" ¿Cómo protegerse tanto de las fuerzas deflacionistas de la peor recesión estadunidense desde la década de 1930 como de la vigorosa respuesta de la Reserva Federal (Fed) que de hecho ha reducido tasas de interés a cero y amplió rápidamente su estado de cuenta? El 4 de mayo, Paul Krugman, ganador del Nobel de Economía, advirtió que había surgido una deflación estilo Japón, al tiempo que Allan Meltzer, eminente historiador de la Fed, anticipaba una repetición de la inflación de los años 70; los dos, en la misma página del New York Times. Hay algo de cierto en ambos temores. Pero la inflación es distante y manejable, mientras la deflación es perniciosa y está al alcance de la mano.